

La joie de servir !

Le 2 juin, lors de notre « Matinée pour Dieu », nous avons réalisé que, tous ensemble, nous formions une belle paroisse « au service » des personnes fragilisées, au service de la vie dynamique de notre paroisse, au service des habitants de nos quartiers de Nantes nord.

Nous n'avons pas voulu uniquement marquer le 60^e anniversaire de la belle restauration du diaconat. Nous avons fêté les engagements quotidiens de chacun, attentif aux membres



de sa famille, à ses collègues de travail, à son voisinage, ou agissant dans des associations.

Le service du frère est notre mission. Ce que nous vivons avec les autres – au-delà du temps que cela nous prend – est un humble écho de l'Amour que Dieu porte à chaque être humain,

quels que soient sa culture, son âge, ses fragilités...

Nous sommes bien conscients que certains services manquent de « bras ». Ces quelques pages vont vous relater comment nous essayons tous de vivre en disciples du Christ, nous approchant des autres, partageant leurs difficultés et leur espérance, apportant davantage de fraternité.

Nous avons tous affirmé que cette mission nous donne de la joie. Alors continuons à vivre notre foi en allant vers ceux qui attendent de nous un vrai regard, une visite, un geste de partage...

Bruno, diacre

Nos trois témoins de la Matinée pour Dieu

1. Violette

« Je m'appelle Violette et j'habite sur le quartier de la Petite Sensive. Je fais partie de la CSF (Confédération Syndicale des Familles) depuis plus de cinq ans. Nous sommes une équipe de huit sur les quartiers nord de Nantes. La CSF est une association de défense des locataires. Nous allons à la rencontre de nos voisins et voisines et si je rencontre des locataires qui me parlent de problèmes dans leur logement, je note et j'en parle à nos réunions. Il faut de la patience et du temps pour avoir un résultat pour les locataires. Sur mon quartier beaucoup d'habitants se plaignaient d'avoir froid chez eux car les joints de leurs fenêtres étaient beaucoup abimés. Ça n'avait pas été changé depuis 35 ans. L'hiver, l'air froid passait à travers leurs fenêtres. En plus, les murs sont mal isolés. Ils devaient mettre des chauffages d'appoint pour être bien. On est allé chez les habitants. Il a fallu beaucoup de rencontres avec Nantes Habitat, des mois, pour avoir un résultat qui améliore le confort. On a organisé une rencontre avec les habitants où ils ont pu nous raconter tout ce qui n'allait pas. Au bout de trois années, on a gagné le changement des fenêtres et des volets et les caves ont été isolées. Maintenant, les gens disent qu'ils sont satisfaits : ils se sentent mieux chez eux. Je fais cela, plus pour rendre service aux gens. Avant, dans le quartier, tout le monde se connaissait. Tout le monde s'entraidait un peu. J'ai été bénévole pendant plus de vingt ans, dans une association où les habitants pouvaient venir acheter des vêtements à bas prix. Et j'ai toujours continué. C'est dans moi. »

2. Anne-Sophie et Thomas

« L'évangile de la Nativité que les enfants ont gestué lors de la crèche vivante à Notre-Dame de Lourdes est joyeux et connu. C'est l'occasion, avec les enfants de la paroisse, de le rendre vivant et de le diffuser. Nous avons eu la joie d'apporter notre concours. Nous n'avons pas la vue complète de tous les services qui ont été mis en œuvre pour cette crèche mais en voyant la pièce jouée, nous avons pris conscience que nous étions une pierre dans un édifice. »

3. Clément et Célestine

Clément : *« Lorsque Monique et Christian qui ont fondé l'aumônerie Soleil Espérance ont fait appel pour la relève sur la paroisse, je me suis senti interpellé. D'autant que cela faisait écho avec une belle expérience de formation que j'ai eue avec Simon, mon apprenti qui souffre d'un handicap. J'étais partant pour faire un essai. Quand Caroline, l'une des personnes accueillies à l'aumônerie, m'a dit qu'elle espérait bien me voir revenir la fois suivante car elle m'aimait bien, impossible de résister ! J'ai beaucoup de plaisir et de joie à l'aumônerie. Je vois les personnes accueillies comme les enfants de l'évangile que Jésus demande de laisser venir à lui avec simplicité, spontanéité et joie. Parfois cela décoiffe mais c'est rafraîchissant. Pour ce service, on donne un peu pour recevoir beaucoup. »*

Célestine : *« Je participe depuis plus d'un an à l'aumônerie Soleil Espérance. C'est un choix personnel car mon papa nous racontait des anecdotes sur l'aumônerie et il revenait toujours avec le sourire. J'ai voulu y participer pour avoir de cette joie et faire quelque chose avec mon papa. J'ai été tout de suite accueillie chaleureusement et j'ai eu envie à chaque fois de revenir et de les retrouver car je savais qu'il allait y avoir toujours beaucoup de joie. Dans le service on reçoit tellement plus que ce que l'on donne. Chaque séance est un moment d'échange, de partage, de joie. Les personnes rencontrées nous apportent de la joie et de l'amour simplement. »*

Quelques fioretti des groupes de partage !

« Il n'y a pas qu'à la paroisse que l'on peut servir. On peut rendre service partout. »

« Les personnes à qui on a rendu service et apporté de l'aide sont très souvent reconnaissantes. »

« Je suis touché de voir que Célestine s'est investie auprès des personnes porteuses d'un handicap parce qu'elle voyait son papa revenir de ce service heureux et avec le sourire. »

« Joie d'aider une personne à traverser la rue et de parler elle. De rendre visite à une personne paumée qui reprend vie au cours de la visite. De préparer à manger pour des migrants et de partager le repas avec eux. De voir les sourires des personnes visitées à l'EHPAD. De servir dans la famille près des parents âgés. »



« A la fac, je suis allée vers une étudiante qui ne parlait à personne, elle était isolée. Ça lui a fait du bien et je continue de la côtoyer. »

« Dans le groupe des jeunes mamans, on se rend des services. »

« Dans le service des funérailles, il se vit de belles rencontres et de belles choses. »

« Encadrer dix jeunes au Congo dans une communauté ecclésiale vivante et partager la Parole avec eux, cela m'a beaucoup construit. »

« En rencontrant des détenus, j'ai réalisé à quel point la liberté était importante. Au début je ne voulais pas servir ce groupe mais on m'a encouragé et je me suis dit que c'était Dieu qui voulait donc que je le fasse. »

« J'ai reçu un appel à prier en groupe avec des personnes âgées dans un tournant de ma vie qui était difficile. Ce service m'a aidé ensuite à faire des choix et, aussi, à me canaliser. Aller à la rencontre des autres ouvre l'esprit, donner ce qu'on a de soi et vivre la fraternité ouvre des portes, donne une lisibilité dans tout ce que je fais désormais. Cela m'a aussi donné confiance en moi. »

« Joie d'accompagner à l'orgue. »

« Quand j'étais plus jeune, j'étais dans un internat de jeunes filles et les plus jeunes venaient toujours auprès de moi pour avoir des conseils. J'écoutais sans jugement, avec empathie. J'ai réalisé que, moi, je n'avais jamais eu de soutien. Alors que dire ce qu'on ressent, être écoutée sans jugement, c'est important. »

« Il est important de servir « avec le cœur », gratuitement, sans rien attendre en retour ni reconnaissance. »

« Rendre service transforme la personne qui rend service. »

« Lorsque nous sommes au service, nous sommes le grain de sénevé de l'Évangile. Je me sens proche de l'Évangile que je comprends mieux. ». « Lorsque nous sortons de notre « chez soi » pour rendre des services simples, nous sommes des petites mains travaillant dans l'ombre. »

« Nous ne sommes pas fait pour vivre seuls. »

« On reçoit plus que l'on ne donne. Lorsqu'on a donné de soi, on ressent une paix intérieure, une certaine joie, on se sent grandir. On pose un regard différent sur l'autre et on oublie nos petits bobos. »

« Lorsqu'on sert, cela fortifie notre foi. On a envie de dire : « Merci, Seigneur pour cet échange, pour ce sourire reçu. ». On devient une famille en rompant l'individualisme, à l'opposé des réseaux sociaux qui cassent la relation. »



« La joie du service peut être expérimentée très jeune. »

« Il y a plus de joie à donner qu'à recevoir »

« Le service, c'est dans toute la vie. Cela concerne toutes les générations. »

« Nous avons guidé un couple qui a perdu un enfant vers une association. »

« Un jour, notre voisin est tombé. Il est venu nous demander de l'aide. »

« Nous avons invité une personne veuve à des rencontres. Elle a complètement changé. Nous la voyons sourire. »

« On voit la joie des personnes que l'on accompagne, qui sortent de leur galère et qui se tournent ensuite vers les autres. »

« Des petits gestes font, parfois, plus de plaisir qu'on aurait pu le penser. »

« Lors des sépultures, des familles très loin de l'Eglise remercient souvent pour l'accueil. »

« A plusieurs, on peut s'entraider à ne plus avoir peur. »

« Je visite une personne dépressive. On discute et, ensuite, elle a l'air d'aller un peu mieux. »

« C'est un peu comme dans le sport. Il faut se lancer mais le travail en équipe permet de se dépasser. On s'entraide et cela rebooste ! »

« Lorsque l'on sert, on ressent un sentiment de plénitude. »

« Il est important d'appeler au service et de se sentir appelé. »

« Le service ne se vit pas seulement dans la paroisse. Je rejoins dans une association des personnes qui vivent de graves soucis et épreuves de santé. »

« C'est vraiment super que les jeunes familles s'investissent dans la paroisse »

« Quand on porte la Communion, on est attendu...c'est comme si le Bon Dieu arrivait... »

« Dans notre pays, on faisait le ménage de l'église, on aimerait le faire ici »

« Le scoutisme m'a éduqué au service auprès des jeunes. Le scout, toujours prêt à servir ! »

« Le service ne m'appartient pas. Il faut avoir un cœur bon, avoir la foi, aimer les gens »

« Je suis au service de la sacristie et de la distribution du bulletin. »

« Je fais partie de l'Accueil Familles Migrants de la paroisse et nous accueillons à la maison des enfants du Secours Catholique. »

« Dans l'accompagnement des sépultures, la relation se crée sans fard. »

« Il y a quelques années, je m'inquiétais pour la relève mais l'Esprit-Saint a fait son œuvre ! »

« A travers la joie du service, nous sommes tous des témoins qui essaient de « rendre compte de l'espérance qui est en nous. »

« Il est important d'être au service de tous et de ceux qui ne sont pas forcément chrétiens. »

« On se met au service souvent en répondant à un appel. Il faut des transmetteurs de cet appel. On répond ensuite selon ses compétences et en discernant. »

« Je suis la personne de confiance d'une personne handicapée malvoyante à la situation très modeste. »

« Le service permet de belles rencontres qui font du bien à tout le monde. On se sent petits et un peu dépassés mais un souffle nous est donné. »

« On peut rencontrer des épreuves et des échecs en se mettant au service des autres. »

« En se mettant au service, on accueille une joie que l'on ne soupçonnait pas. »

« Le service ne se vit pas forcément dans la paroisse mais aussi dans le quartier. »

« On ne voit pas toujours immédiatement les fruits de ce que l'on fait mais on peut les voir dans la durée. »

« On reçoit plus que ce que l'on donne. Mais on ne sait pas toujours ce que va donner la relation. »



Quelques autres témoignages de paroissiens

« Je ne serai pas présente dimanche. Je peux vous donner ma contribution. Je me suis toujours mise au service. Pour moi, il n'y a pas que la prière mais aussi l'action où l'on peut voir le visage du Christ dans la personne fragile. Jésus ne s'est pas contenté de prier mais il a aussi agi. J'ai toujours été contente de servir car j'ai fait des rencontres fortes, qui ont nourri ma foi. La joie de servir se voit et se vit car, une fois fini, on remercie le Seigneur de l'avoir fait. J'ai été volontaire à l'Arche auprès de personnes handicapées. J'ai pu expérimenter le fait que servir est source de richesse spirituelle et humaine. Lors des bibliothèques de rue, j'ai pu voir la joie des enfants des quartiers populaires de lire et partager le goût pour la lecture et ainsi leur donner une importance, une dignité. C'est une source de joie car je me sens utile et cela me permet de me sentir à ma place. Pour moi, servir c'est des fois contraignant mais c'est très souvent source de joie car on fait des rencontres fortes, on sort de sa zone de confort et on vit l'Évangile quelque part ("Ce que tu as fait aux plus petits des miens qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait"). » **Bernadette**

« Je ne serai malheureusement pas présente. En revanche je peux confirmer la joie que j'ai et, j'espère, que je donne en bénévolat à l'EPHAD des Rives de l'Erdre toute l'année et ici en l'occurrence. J'ai fait la connaissance d'une petite mamie qui a de plus en plus de difficultés à se mouvoir et je l'emmène certains après-midi, en voiture, se promener. Comme elle cherche en permanence son téléphone portable, je lui ai confectionné une pochette avec un cordon afin qu'elle puisse l'avoir autour du cou. » **Danièle**



« Les étudiants et jeunes professionnels « venus d'ailleurs » qui expriment leur foi avec ferveur et audace me rendent heureux et m'aident à ne pas vieillir trop vite ! Nous avons une belle chance de les accueillir dans notre paroisse. J'éprouve une belle joie à essayer de me mettre à leur service pour les aider à s'intégrer dans la vie paroissiale, à rencontrer des familles, à trouver un stage ou un logement. » **Alain**

« Servir le Seigneur, par amour pour lui, par amour de tous nos frères et sœurs qu'il met sur nos routes, avec lui, en lui et pour lui, en Eglise ou au large, en ayant le fervent désir d'être un passeur de son Amour, de sa joie, de sa paix, de l'espérance et de la foi chrétienne, dans l'humilité et en respectant leur liberté, réjouit son cœur en premier lieu, celui de nos frères et sœurs qui les accueillent, et par divin ricochet, réjouit le nôtre de plus belle. Même s'il y a dans le service du frère au nom de Jésus, en Eglise ou au large, du combat spirituel, des épreuves et des tribulations à traverser, les vivant avec Jésus, en lui et pour lui, au travers de ces pénibilités offertes, le Seigneur nous purifie, nous bénit, nous guérit et nous sanctifie, et le servant ainsi, notre Dieu fait toujours grandir sa joie et sa paix en nous. Que le Seigneur soit béni, loué, adoré et glorifié, pour tous les biens dont il nous comble. » **Thierry**

« Il y a mille et une façon de participer à la vie paroissiale. Pour moi, c'est en ce moment, le ménage de Saint Dominique avec d'autres participants. La participation à une équipe liturgique. Et également, depuis ce mois-ci, la distribution du bulletin. Et puis, bien sûr, la lecture de la Parole. De petites choses qui prennent du temps mais qui me permettent de rencontrer des personnes très différentes. » **Monique**

« Je suis un natif de la paroisse. Mes parents étaient très impliqués dans la paroisse, pour la kermesse paroissiale et des écoles qui se déroulaient sur le terrain de la grotte. Ils s'occupaient aussi du pèlerinage du Pont du Cens. Et donc « la joie de servir » a commencé comme choriste, pendant 12 ans. Je me souviens même d'un samedi, où j'avais été de service à trois mariages dans la journée : le curé de l'époque m'avait donné un billet de 5 francs, pour le service (...). Dans ma jeunesse également, j'ai fait un court passage à la J.O.C puis j'ai fait partie du mouvement charismatique, avant mon départ à l'armée. Au retour, je me suis marié, j'ai fondé une famille et donc j'ai privilégié celle-ci. J'ai commencé l'animation des chants à Notre Dame de Lourdes. Puis nous avons demeuré sur St Dominique, Mais j'allais parfois à St François. Lieu où j'avais effectué ma communion solennelle. J'avais proposé à Sœur Maria, mon service pour animer les chants à titre provisoire !!! J'ai continué, en intégrant une équipe de préparation liturgique et la chorale. Comme je n'avais pas une grande connaissance du côté liturgique ou biblique, je préférais mettre ma « joie de servir » dans des choses discrètes. C'est ainsi que j'ai assuré les espaces verts en binôme, puis seul. En dehors de ce lieu de prière, j'exerce aussi dans une association locale qui permet à des retraités de se retrouver pour la pratique de la pétanque, Le côté convivialité et aussi le plaisir de rencontrer des personnes que je n'aurais pas eu le plaisir de croiser peut-être. J'ai sans doute aussi des doutes sur la profondeur de ma foi. Mais j'ai parfois dit que faire chanter l'assemblée était ma manière de prier. J'ai aussi accompagné certains membres de ma famille, en faisant leur éloge funèbre : j'aimais retranscrire le parcours du défunt. Je l'ai fait également pour d'autres (...). La joie de servir n'est pas une chose facile, surtout si on souhaite la faire dans la discrétion. Car parfois on a l'impression que l'on n'existe pas. Il faut sans doute me résoudre à penser que j'ai réussi dans ce que j'ai pu entreprendre, puisque je l'ai fait en toute discrétion sans une mise en avant. C'est prétentieux d'écrire cela. Seul l'Éternel pourra juger de mes actes. » **Alain**

« La joie que je voudrais partager, c'est la joie de l'abandon dans les mains de Dieu que nous avons pu vivre à travers le service de la crèche vivante. A chaque fois, il y a pas mal d'incertitudes dans la réalisation du projet et dans ce que cela va rendre. On ne maîtrise pas tout, les enfants ont très peu de temps de répétitions et il y a souvent des imprévus de dernière minute. Mais finalement on s'abandonne et on rend grâce le jour J de voir à quel point la providence est à l'œuvre et de voir que les fruits nous dépassent complètement. On apporte nos 5 pains et 2 poissons et on assiste un peu à la multiplication des pains ! DEO GRATIAS ! ». **Elisabeth et Etienne**



« Joie de découvrir la richesse des « Parcours Alpha ». Joie des serviteurs que nous avons été en équipe, pendant plusieurs années auprès de nos frères et sœurs. Joie de la rencontre, de l'écoute, de la diversité de nos invités. Joie de partager et témoigner de la « pépite » qui nous anime : la présence de Jésus venu rejoindre chacun d'entre nous ; ce Jésus qui nous aime tant. Une expérience forte, vécue en paroisse, avec la certitude qu'« Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir ». **Olivier et Fanchon**

« C'est une grâce que nous avons reçue : celle d'accompagner les familles en deuil lors de la mort d'un de leurs proches, de leur manifester l'accueil et la compassion du Christ (...) Cette expérience nous apporte beaucoup (...) Notre rôle est d'être à l'écoute de leur demande, de découvrir avec eux les richesses, la beauté et, parfois, la galère et la complexité de la vie des personnes décédées (...) Nous préparons ensemble la cérémonie d'A-Dieu qui doit permettre aux personnes présentes de vivre ce départ dans la sérénité. Nous essayons de leur transmettre cette étincelle d'espérance que beaucoup ont perdue. Pour cela, nous avons besoin du souffle de l'Esprit pour trouver les mots, les paroles, les attitudes de consolation et témoigner de notre foi (...) Merci de prier pour nous et pour toutes les personnes que nous rencontrons dans cette belle mission. » **Maryvonne et Yves**

Servir avec joie

« Quelques samedis matin dans l'année, la place est faite aux plus petits (3 - 6 ans) pour un temps d'Eveil à la foi, en présence et avec la participation active des parents, grands-parents, et parfois des parrains, marraines. C'est une Joie d'être témoin de moments de qualité et de transmission de la foi de génération en génération. C'est aussi une Joie que de chercher quelques mots ajustés, une Parole, un dessin...pour faire toucher du doigt qui est Jésus, et ce qu'Il nous dit. Il y a enfin une grande Joie de voir des enfants souriants qui repartent avec un petit bricolage pour embellir leur coin prière. » **Stéphane et Marie**

« **Allez à ma vigne, vous aussi...** » (Mt 20, 4)

Fleurissement des églises, Sacristains, Accueil des Familles Migrantes (AFM), Accompagnement des Familles en Deuil (AFD), Pause-Québec, CAP'ACO, Ménage des églises, Conseil conjugal et familial, Réseau des Jeunes familles, Table Ouverte Paroissiale (TOP), Formation biblique, Frat Lycéens, Pizza Spi, KT Collèges, Catéchuménat, Service Evangélique des Malades (SEM) , Servants d'autel, Animation des célébrations, Préparation au baptême, Préparation au mariage, Catéchèse et première des Communions, Crèche vivante, Équipe d'Animation Paroissiale (EAP), Communication, Parcours ALPHA, Conseil pastoral, Préparation des partitions liturgiques, Entretien des espaces verts, Comptabilité, Conseil des Affaires Economiques (CAEP), Accueil des étudiants et jeunes professionnels (Groupe Chœur du Monde), Équipe convivialité, Ichtus, Chemin d'espoir, Service de la prière et de l'Adoration Eucharistique, CCFD, Secours Catholique, Église verte, Accompagnement spirituel, Musiciens, Organistes, Chanteurs, Equipes liturgiques, Chorale des enfants et bien d'autres lieux de service encore ! dans la paroisse et dans les nombreuses associations, groupes et lieux de rencontre et d'entraide dans nos quartiers...

Si vous souhaitez rejoindre l'une de ces belles équipes fraternelles de service (ou en proposer d'autres !), contactez la Maison Paroissiale qui vous mettra en lien avec les personnes responsables.

Comme Lui, nouer le tablier !



50, rue des Renards 44300 Nantes

02 55 11 40 12

paroisse@sainte-catherine.org